



El Siervo de Dios

Eduardo Bonnín Aguiló

Fundador de los Cursillos de Cristiandad 1917 – 2008

Diciembre 2023

Inicio

Que es el Cursillo

Centro de Recursos

Literatura Cursillo

Boletín Nacional

Palanca Perpetua

Donar a Cursillos

Formularios y Memos

Links y Contactos

National Cursillo Center P.O. Box 799 Jarrell, Texas 76537 512-746-2020 512-746-2030 (Fax)

Signos de ESPERANZA

Entrevista a Eduardo Bonnín realizada por Mons. Paul Josef Cordes, Parte 4

principios de 1997, Eduardo Bonnín recibió la visita del Obispo Paul Josef Cordes del Vaticano (Cardenal y Presidente Emérito del Pontificio Consejo "Cor Unum"). Monseñor Cordes fue enviado a entrevistar a siete fundadores de destacados Movimientos eclesiales en preparación del Primer Congreso Mundial de Movimientos Eclesiales, que se celebraría en 1998 en Roma.

13. Obispo Cordes: Normalmente se piensa que el evangelio es algo para especialistas. Su carisma, ¿para quién es? ¿Por qué laicos y consagrados lo viven juntos?

Eduardo Bonnín: Fin del Movimiento de los Cursillos ha sido, desde el principio, hacer llegar la Buena Nueva del evangelio a todos los hombres y las mujeres del mundo sin distinción. El carisma de los Cursillos de Cristiandad es para todos; en nuestro lenguaje interno solemos decir que si van las personas que llamamos «locomotoras», entonces pueden ir también los «vagones».

Donde y cuando el carisma de los cursillos ha sido sentido por sacerdotes y laicos ha habido siempre una unión fecunda para unos y otros. La preocupación viva y apremiante de que todos los llamados a los cursillos puedan conocer y vivir en gracia de Dios alimenta la amistad sincera y hace desaparecer muchos prejuicios y malentendidos. La cosa más singular de los cursillos es que son seguidos por personas de todo tipo y que en ellos se explica sólo lo esencial, lo que llamamos «el cristianismo fundamental».

Ateniéndonos siempre a lo concreto y tratando de apuntar a la singularidad, la originalidad y la creatividad personal y concreta de cada uno. Operando a fin de que la persona, cuando se da cuenta del bien y del mal que puede obtener descubriendo y ejercitando la propia libertad, no se encuentre sola, sino con el Espíritu de Dios. Precisando y explicando la vía de la estima que el dinero devalúa y prostituye. Valorizando lo que vale al cambio que no cambia nunca, o sea, lo que se valora basándose en los valores del evangelio. Comunicando al mayor número de personas posible la buena noticia de que Dios nos ama, expresada con el medio mejor, la amistad, dirigida a lo mejor de cada uno, su singularidad personal, su capacidad de convicción, de decisión y de constancia. Sabiendo que el triple encuentro que se hace durante el cursillo, consigo mismos, con Cristo y con los hermanos, se está transformando en amistad, en amistad consigo mismos, con Cristo y con los hermanos. Esto, con la fidelidad a la gracia, nos ofrece un criterio cristiano que hace más fácil y segura una orientación precisa, nos ofrece la claridad necesaria y el estímulo constante para resolver cualquier problema a la luz de Dios. Entonces poco a poco se entiende que Cristo ha venido al mundo para traernos la verdadera felicidad, simplificándonos el camino y dándonos los medios necesarios. Y experimentamos que, con Cristo interiorizado, vivido a través de la gracia, podemos estar mal y sentirnos bien. Estamos llamados a hacer transparente la ternura de Dios.

14. Bishop Cordes:¿Cómo juzga, hoy, su relación con Dios?

Eduardo Bonnín: Mi relación con Dios se manifiesta en mis relaciones de sincera y profunda amistad con gente marginada, sobre todo presos, drogadictos y alcohólicos; nunca he llegado a enseñarles nada, pero trato de aprovechar lo que puedo aprender. Muchos de ellos son maestros en la virtud de saber esperar, otros han sabido perdonar ofensas inimaginables, otros esperan contra toda esperanza y muchos, incluso con el corazón sangrando, dan la precedencia a la posibilidad de proporcionar alegría a los demás, tratando de endulzar su vida amarga.

Creo que este contacto, que he tratado de realizar con tacto, sin paternalismos, pero con fraterna y amigable cercanía, me ha acercado mucho a Dios, a la oración, a los sacramentos, a la relación viva con Él, en su Iglesia.



15. Bishop Cordes: ¿Cómo le sale Dios al encuentro en su camino?

Eduardo Bonnín: Hoy, como ayer y como siempre, veo o, mejor, experimento la relación con Dios a través del don que me hace de poder vivir en su gracia, que trato de hacer consciente y reavivar con la oración y la frecuencia de los sacramentos.

Siempre me ha parecido extraño y difícil de entender que se deban buscar motivaciones actuales de tiempo e incluso de lugar para empujar a las personas al amor de Cristo.

Sinceramente, creo que si se diera precedencia a la motivación suprema -esto es, si las personas llegaran a captar la maravillosa realidad del amor que Dios tiene por ellas, y si todo se realizara en esta línea, profundizando, estudiando y explicitando medios- se obtendría de cada uno mucho más, y todo cristiano, en lugar de incrementar lo «religioso» en torno a sí, obtendría la cristianización de los corazones y de las mentes de muchas personas.

Siempre me ha resultado curiosa la idea de usar animadores para mover a las comunidades cristianas. Creo que si estas energías se usaran para que cada uno pudiera encontrarse a sí mismo y descubrir sus cualidades, se simplificaría el camino para aprender a dar gracias por ellas y estaría en condiciones de aceptar incluso con optimismo sus propios límites.

Este es el modo mejor para que cada persona pueda, basándose en la respuesta que da a la suprema verdad del amor de Dios por ella en Cristo, tener y disponer de un criterio cristiano con el que discernir cualquier acontecimiento a la luz del evangelio.

De amar se tiene la certeza, de ser amados se tiene fe. El que ama duda de todo, quien se siente amado no duda de nada. Cuando una persona experimenta esta realidad y la fe de ser amada por Dios en Cristo se convierte en motor, orientación y meta de su vivir, entonces comprende que ser cristiano no es sólo saber que un día deberemos rendir cuentas, sino que es vivir dándose cuenta de vivir, y esto la impele a dar gracias a Dios.

Si afrontamos la vida con esta actitud, entonces nos damos cuenta de que la vida es bella, que la gente es importante y que vale la pena vivir.

16. Bishop Cordes: Entonces es indispensable apoyarse en el evangelio...

Eduardo Bonnín: Para mí el evangelio es siempre orientación segura, luz clarificadora y estímulo constante en todas las situaciones de la vida. Mi objetivo de siempre es poder recitar el padrenuestro cada día con verdad.

17. Bishop Cordes:¿Qué quiere decir evangelizar hoy?

Eduardo Bonnín: A mi entender significa lo que significaba ayer y significará mañana. El evangelio no cambia, somos nosotros los que debemos cambiar. El evangelio es siempre nuevo y nos renueva. Lo que sí cambia son los medios. Veo que la dificultad de hoy es que el hombre estima más lo inmediato que lo verdadero, pero esto sucede porque en el mundo todo está dispuesto para que el hombre no piense, no pueda disponer de tiempo para pensar, para poderlo manipular y proponerle cualquier cosa, siempre que no se ejercite para ser hombre.

Para evangelizar a este hombre no basta, pues, hablarle del evangelio, sino que hay que ponerlo en condiciones de que pueda captar el mensaje de Cristo para que, en medio de su complicado vivir, logre descubrir que el evangelio es orientación segura para usar su libertad y ser más feliz, luz para encontrar el equilibrio necesario a fin de que en su intimidad haya paz y estímulo constante para interpretar los hechos que le suceden, buenos o malos, a la luz de la fe.







NACG ANUNCIOS

2024 Cursillo 34º Encuentro Nacional

100 Universidad de Hofstra, Hempstead, NY 11549 Julio 25-28, 2024

Más información más adelante.



Patrick Anderson, el Gerente de la Oficina del Centro Nacional de Cursillo anunció su jubilación. Por favor continúen ofreciendo palanca ya que actualmente estamos entrevistando para la posición de Gerente de Oficina del Centro Nacional de Cursillo.

En nombre del Cursillo Nacional nos gustaría agradecer a nuestros miembros salientes del Secretariado Nacional que han completado su término como coordinadores regionales y dar la bienvenida a nuestros miembros entrantes al Secretariado Nacional.

Región 1: John Wentworth (Inglés)

Región 2: Milagro Pérez (Español)

Región 4: Bernadette Charleston (Inglés)

Región 5: **Yen Duong** (Vietnamita)

Región 7: **Yvonne Beyers** (Inglés)

Región 7: **Toan Tran** (Vietnamita)

Región 11: José Jesús Chumacero (Español)

Entrantes

Región 1: Joseph Fritzgerald (Inglés)

Región 1: Christina Vu (Vietnamita)

Región 2: Rene Trujillo (Español)

Región 5: **Tho Nguyen** (Vietnamita)

Región 7: Mary Paulienlli (Inglés)

Agradecemos sinceramente a nuestro Presidente saliente del Comité Coordinador del Secretariado Nacional, el Sr. Toan Tran, y a la Sra. Bernadete Charlton, miembro del Comité Coordinador, y damos la bienvenida a la nueva Presidenta del Comité Coordinador, la Sra. Carmen Golias, y a la Vicepresidenta, la Sra. Terri DiBacco. Que el Espíritu Santo siga guiándolas en su servicio.

Saludas de Adviento

El Secretariado Nacianal, el Persanal Nacional, et personal del Centro Nacional de Cursillo y el equipo del Baletín Nacional de Cursillo les desean un bendecido Aduiento; que su hagar y caragán se llenen de Esperanza, Fe, Alegría y Paz! Feliz Navidad, y un Año Nuevo lleno del Amar y la Amistad de Dias!

